

INFORMATIONEN

[Prähistorisches Museum von Tautavel](#)

Avenue Léon Jean Grégory
66720 Tautavel
Tel.: +33 4 68 29 07 76
Fax: +33 4 68 29 40 09
contact@450000ans.com

Quellen

Website des Museums von Tautavel
Website des Europäischen Zentrums für Prähistorische Forschung

Bibliografie

Chroniques de la Préhistoire (Editions du Musée) von Jacques Pernaud, Illustrationen von Jean-Claude Assalit Guide du Musée

Internetlinks

www.tourisme-pyreneesorientales.com
<https://visitpo.fr/musee-de-la-prehistoire-de-tautavel-pyrenees-orientales/>

Die Höhle von Arago

Die Höhle von Arago ist ein Hohlraum, der in 3 km Entfernung des Dorf Tautavel liegt. 1964 begannen die Ausgrabungen in der Höhle. Das 15 Meter hohe Material, mit dem sich die Höhle gefüllt hat, macht es möglich, die klimatischen Veränderungen der Corbières und des Roussillon von vor 700.000 bis 100.000 Jahren zu rekonstruieren. Knochenüberreste von großen Säugetieren wurden dort größtenteils von Menschenhand gesammelt. Mehr als 50 Besiedlungsstufen konnten identifiziert werden. Gejagt wurden, jahreszeitenabhängig, vornehmlich Pferde, Hirsche, Rentiere, Mufflons, Bisons, Nashörner, Damwild und Moschusochsen. Dank des Überflusses und der Vielfalt der paläontologischen Überreste kommt der Höhle von Arago eine wichtige Rolle für die Beschreibung einiger Arten zu. Zahlreiche Steinwerkzeuge aus der Altsteinzeit wurden zwischen Pflanzenresten gefunden. Je nach Stufe sind mehr oder weniger zahlreiche und vielseitige bearbeitete Kieselsteine, Faustkeile, Kerne, bearbeitete Werkzeuge (Schaber, Keile, Stichel), Splitter und Trümmer zu finden. Menschliche Überreste, der Schatz von Tautavel. Bis zum heutigen Tag sind 150 menschliche Überreste entdeckt worden, darunter der berühmte Arago 21 (Schädel eines Homo [Heidelbergensis](#)) sowie 5 besonders gut erhaltene Unterkiefer. Bei Arago 148 und 149 handelt es sich um zwei menschliche Schneidezähne, die 2014 und 2015 gefunden wurden. Arago 150 ist ein 2018 gefundener Milchzahn, der etwa 560.000 Jahre alt ist. Die gefundenen Überreste von Kindern und Erwachsenen, Frauen und Männern, tragen zu neuen Erkenntnissen bezüglich des Homo Heidelbergensis bei.

Der Mensch von Tautavel

Der Mensch von Tautavel war etwa 20 Jahre alt und 1,60 m groß. Er ist ein Homo Heidelbergensis, der vor 450.000 Jahren lebte und alle Charakteristiken der ersten Europäer aufweist: eine fliehende Stirn, Wulste über den Augenhöhlen, hervorstehende Wangenknochen und eine vorgerückte Kieferpartie. Den Umgang mit Feuer kannte er noch nicht, war jedoch ein exzellenter Jäger. Es wird angenommen, dass er sich die Höhle von Arago aufgrund ihrer guten Lage ausgesucht hat: Er hatte von dort einen guten Blick über das Tal, eine Wasserquelle und demzufolge auch gute Beute.

Musée de Préhistoire

Musée de France - über 1500 m² Ausstellungsräume

Das Prähistorische Museum von Tautavel wurde eigens rund um den Menschen von Tautavel gebaut. Es erzählt die Geschichte der Menschheit in Europa von den ersten Europäern bis zum Beginn unserer Geschichtsschreibung. Auch die Animationen und Aktivitäten für die ganze Familie sind ein Pluspunkt für einen Besuch des Prähistorischen Museums von Tautavel. Während der Ferienzeit in der Region finden nachmittags Workshops sowie spielerische und kulturelle Aktivitäten statt, die die Urgeschichte zum Leben erwecken und Sie in das Leben unserer Vorfahren eintauchen lassen. Das Prähistorische Museum von Tautavel bietet das ganze Jahr über ein Kulturprogramm an (Animationen, Ausstellungen, Treffen ...), bei dem das Besuchererlebnis im Mittelpunkt steht. Das ausführliche Programm finden Sie auf der Website des Museums.

Centre Interprétation, les Premiers Habitants de l'Europe

Palais des Congrès in Tautavel

Dieser Museumsbereich entführt Sie zu den Ursprüngen der Menschheit in Europa und erzählt mithilfe der Technologie des 21. Jahrhunderts die Geschichte der Menschen, die vor 1.800.000 Jahren lebten.

Mehr als 300 außergewöhnliche archäologische Ausstellungsstücke sind an nur einem Ort vereint. Bei der interaktiven Besichtigung sind virtuelle Szenen ebenso zu sehen wie Nachbildungen des Lebensraums der ersten Europäer.

PRESSEABTEILUNG

catherine.gillot@adt66.com - Tel.: +33 4 68 51 52 58 - julien.folcher@adt66.com - Tel.: +33 4 68 53 73 28

PYRÉNÉES MÉDITERRANÉE EN PAYS CATALAN

Agence de Développement Touristique des Pyrénées-Orientales

2, boulevard des Pyrénées - CS 80540 - F - 66005 Perpignan Cedex - Tél. +33 (0)4 68 51 52 53 - info@adt66.com

pro-tourismeadt66.com - tourisme-pyreneesorientales.com - visitpo.fr -    #visitpo